



Conseil d'Administration du Bridge Club de Grenoble

Réunion du 25 Mai 2023

(18h00, grande salle du Comité)

Présents : Mmes Agnès Hervé, Marie-Christine Boyer, Fabienne Bennet, Christine Koeck, MM. Jacques Brachet, Patrice Clément-Cuzin, Jean-Pierre Boedt, Pierre Deraisse, Olivier Mauchamp, Richard Muggeo et François Spira.

Mmes Catherine Lang et Suzy Le Gorrec n'ont pas été en mesure de se joindre à la réunion.

Cette réunion du CA fait précéder la tenue de l'**Assemblée Générale du Bridge Club de Grenoble** pour laquelle la date du **vendredi 22 septembre 2023** a été retenue.



- **Rapport financier**

Jean-Pierre Boedt nous présente les principaux éléments financiers et budgétaires à mi-mai 2023. Ces chiffres montrent globalement une stabilité du fonctionnement du Club et traduisent une bonne gestion du Club par l'équipe en place.

L'érosion du nombre de membres et sympathisants est très limitée (- 8 soit moins de 2% des 440 de l'an passé) et l'apport financier des cotisations approche le chiffre de l'an dernier à près de 34 000 €.

L'École de Bridge montre également un très bon chiffre financier avec un apport de plus de 24 000 € (+ de 50% d'augmentation par rapport à l'an dernier) mais attention à l'arbre qui cache la forêt : les chiffres de



fréquentation des cours de 4eme année (Christine) et de perfectionnement (Jacques) sont très élevés mais rien ne prouve qu'il y ait autant d'inscrits l'an prochain. Par ailleurs, les cours de 1ere année actifs sont faibles et il n'y a pas beaucoup de nouveau cette année en provenance de l'UIAD. Prudence donc !

La fréquentation des tournois a été bonne cette année même si on constate une baisse légère en avril (vacances scolaires) et en mai à l'approche de l'été. Impact donc sur la vente de tickets et sur Realbridge. Avril est 30% sous le mois moyen du semestre précédent.



Les recettes du bar restent à un très bon niveau !

Comme chaque année les nombreuses compétitions organisées au Club nous ont permis, grâce à nos bénévoles, d'avoir quelques revenus supplémentaires.

Le compte d'exploitation de l'année 2022 – 2023 est prévu à l'équilibre à moins de 1 000 € près. C'est donc très satisfaisant et le Conseil d'Administration se réjouit d'une telle situation !

Le trésorier présente également une 1ere projection du budget 2023 – 2024 qui donne lieu à une très longue discussion entre les présents.

Le Conseil demande au trésorier de réviser à la hausse les dépenses pour les locaux dont le niveau ne semble pas tenir compte suffisamment de l'inflation. Par ailleurs des provisions pour travaux ont été faites dans le passé qui n'ont pas été utilisées et une reprise de provisions est envisageable.

Cette première version du budget pourrait donc montrer soit un équilibre soit un déficit de l'ordre de 10 000 €.

Le Conseil envisage une augmentation de la cotisation d'une part pour tenir compte de l'augmentation du prix de la licence qui passera à 33€ et d'autre part pour anticiper l'augmentation des charges et la diminution probable des nouveaux adhérents.

Compte tenu de la trésorerie du Club qui se monte à environ 155 000 €, une discussion animée oppose les tenants d'une gestion entrepreneuriale et ceux d'une gestion plus associative, pour autant qu'il existe une différence entre ces 2 types de gestion...

Le Conseil demande au bureau et au trésorier de retravailler cette question d'ici l'AG de septembre.



- **Rapport d'activité**

a) **Disparition d'Alain Aubert :**

Alain Aubert, grande figure du Club, d'une fidélité absolue à notre club (il n'a jamais joué dans un autre club) nous a quitté à la suite d'une longue maladie.

Son épouse, Claude, souhaite organiser un hommage à Alain sous forme d'un pot à sa mémoire le 5 juin après le tournoi, Le Conseil est bien entendu d'accord et assistera Claude dans la réalisation de cet instant de mémoire.



b) **Roxane**

Roxane est désormais au Club depuis plus d'un an et demi. Jacques et Agnès vont mener un entretien de bilan dans les jours qui viennent et Le Conseil en prend acte.

c) **Site Internet du Club**

Plus de 1400 personnes différentes l'ont consulté depuis sa mise en place en août 2020. Roxane le met à jour quasi quotidiennement et il est extrêmement simple d'utilisation. Le conseil renouvelle son appel aux adhérents pour s'y rendre plus souvent pour y connaître la vie du Club.

d) **Le Club en 2022- 2023**



- On retrouve certains éléments du rapport financier : bonne fréquentation et en particulier ouverture du Club pendant des jours fériés, ...
- On rappelle également que nous avons changé de banque et le travail avec le Crédit Mutuel est très satisfaisant. Notre trésorier aimerait beaucoup que l'utilisation de la Carte Bleue, désormais possible, se développe encore davantage (droits de table pendant les compétitions à approfondir, ne devrait-on pas le faire indiquer dans les convocations par le Comité, qu'on devrait questionner à ce sujet).
- La formation de « Directeur de tournoi » doit s'entretenir et cela sera rappelé aux personnes concernées.
- Le tournoi de fin d'année avec tirage au sort des paires satisfait les uns et moins les autres, le Conseil souhaite garder cette participation aléatoire pour garder la convivialité entre les membres et remercie les moins intéressés de faire cet effort.

- la publicité dans « Beaux Quartiers » n'a peut-être pas rapporté beaucoup de nouveaux membres dans le Club et a coûté de l'argent. C'est l'éternelle question sur la Communication : que rapporte-t-elle pour ce qu'elle coûte ? Le Conseil n'a pas tranché mais il est clair que la Communication doit trouver sa place pour que des nouveaux viennent à notre Club et que l'érosion des effectifs soit éradiquée. A suivre...



e) le Club en 2023 – 2024

- Le Club conserve le tournoi Realbridge pour 3eme et 4eme séries le mercredi après-midi.
 - Le Club ne fera que du Realbridge open le mercredi soir (pas de présentiel).
 - Nouveauté : Le Club proposera une fois par mois (3eme jeudi du mois à 19h30) un tournoi réservé aux 1^{re} et 2eme séries
 - La salle réservée aux 3eme et 4eme séries le lundi et vendredi après-midi est maintenue
 - L'idée d'une séance de questions-réponses le lundi soir après le tournoi est introduite (17h30 – 18h00 animée par Roxane ou un bon joueur)
 - Les entraînements à la compétition sont arrêtés sauf demande expresse d'un groupe de taille suffisante. Pas de mini-stage prévu non plus.
 - Le Club participera au Festival des Simultanés s'il est reconduit mais pas à la Coupe des Clubs en 2023 – 2024.
 - Le Club voudrait maintenir les jokers mais en les désignant d'office, charge à eux de trouver un remplaçant s'ils sont empêchés. Une fois ou 2 par an devrait être supportable !
 - Il n'est pas certain que le Club puisse mobiliser un enseignant pour un trop petit nombre d'actifs de 1ere année. Tout va dépendre de l'afflux de nouveaux, en particulier via l'UIAD. Le Président de l'UIAD va être appelé pour lui demander de développer ses appels à s'inscrire au Club, par exemple via la note d'info hebdomadaire publiée par l'UIAD.
 - Participation au forum des Associations le 09/09/23
 - Participation à la journée de rencontre à l'UIAD le 14/09/23
- De la Comm, toujours de la Comm, encore de la Comm !

f) Tournois de l'été

Gratuité pour les élèves de 2eme et 3eme année du 1^{er} juillet au 31 août reconduite

g) Elections au CA du 22/09/23

Catherine Lang et Christine Koeck souhaitent quitter l'instance. Il faut trouver des remplaçants, le Conseil fait appel aux bonnes volontés et au sang neuf pour le rejoindre !



